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議 事 録

出席者：

グループホーム家族：２名

グループホーム入居者：２名

オレンジデイサービス家族：２名

オレンジデイサービス利用者：２名

里尻町内：１名

宇治市宇治地区民生・児童委員：１名

中宇治地域包括支援センター：１名

宇治市介護保険課：１名

京都悠仁福祉会：髙屋施設長、西岡課長、平松

欠席者：

福井係長

会議議事録Ｎｏ．

会 議 名 令和５年度第４回地域運営推進会議

開 催 日： 令和５年１１月１３日（月）

時 間： １０：００～１０：５０

資 料： ○有 ・ 無

□ 議 長：西岡課長 書 記：平松

□ 議 事：

１、施設長からの挨拶

日頃は当事業所の運営にあたり、ご協力いただきありがとうございます。

先日、施設において文化祭を開催し、入居者様の作品を展示させていただいた。非常に多くの来場があり、とても

盛況であった。

新型コロナウイルスは落ち着いているが、インフルエンザの感染者が増加しており、先週の京都府内の定点観測で

はコロナの感染者に比べ８.５倍となっている。引き続き感染対策をしっかりと行っていきたい。

２、報告事項

※ 別添資料参照

【グループホームヴィラ鳳凰の取り組み状況について】

①入居状況

平均年齢８７.５歳。平均要介護度１.４７。

１０月に１名退居があり、１０月末は１７名となっているが、１１月に１名入居があり、現在は１８名となってお

り満床である。

②余暇活動

令和５年９月、１０月の余暇活動について報告。

事業所内での余暇活動として、買物、園芸、誕生日会、敬老会を開催した。

また、１１月１６日より紅葉ドライブに出かける予定をしている。

③ひやりはっと、事故報告

令和５年９月、１０月のひやりはっと、事故について報告。

転倒のひやりはっとが多く発生している。引き続き、情報共有し事故防止に努める。

事故は、転倒４件、異食１件の発生があった。

異食は、ポリデントを食べてしまう事例が発生した。今まで自己管理できていたが、できなくなり異食された。そ

の方の居室に置いてあるポリデントや石鹸等の異食の危険性のあるものは施設管理とした。

また、他の入居者においても異食の危険性のある方については、同様に施設管理とした。

【オレンジデイサービスセンターヴィラ鳳凰の取り組み状況について】

①入居状況

利用者は３９名。平均年齢８５歳。平均要介護度１．８９。

②余暇活動

令和５年５月から１０月の余暇活動について報告。

毎月、季節を感じてもらえるメニューのおやつ作りをしている。

また、収穫したスナップエンドウを昼食にバター炒めにして提供したり、手作り市の無人販売や地蔵盆等を開催し

た。

③ひやりはっと、事故報告

令和５年５月から１０月のひやりはっと、事故について報告。

転倒のひやりはっとが多く発生しおり、無断離所の報告も１件あった。引き続き、情報共有し事故防止に努める。



2

事故は、転倒１件、苦情１件発生の発生があった

苦情は、利用予定日を誤って処理した事が原因である。再発防止対策により、その後同様の事例は発生していない。

３、質疑応答

・地域代表 Ａ様

報告資料を見ていると、入居者さんの表情が素晴らしい。四季を感じる行事をやっていると思う。

職員のカメラワークも上達してきていると思う。

話は変わるが、新しい職員が入職したら、教育はどうしているのか。

聞くところによると、せっかく入職しても十分な教育が受けられず、辞める職員が多いと聞くので、ここでは介護

職員への指導はどうしているのか聞きたい。

西岡課長

新しい職員が入職すればＯＪＴは必ず実施している。目安としては１ヶ月間で基礎的な指導、２～３ヶ月で一人で

できるように指導し、４ヶ月目より夜勤の見習いを開始し、その後独り立ちとなる。

ただ、未経験者と有資格者で習熟に差が出ることもあるので、早くに独り立ちする場合もあれば、予定より長くな

る場合もあり、人によって違う。

また、施設全体の研修は毎月実施しており、それ以外にも役職別等の研修も実施している。

地域代表 Ａ様

了解した。

・グループホーム家族 Ｂ様

手作り市の寄附はどこか。

西岡課長

洛タイ新報の福祉事業団に寄附している。

手作り市は、毎年２回実施しており、今回の報告は１回目である。２回目は次月１２月より実施予定。

寄附は２回分をまとめて、春頃に寄附しており、洛タイ新報にも掲載していただいてる。

グループホーム家族 Ｂ様

了解した。

あと、事故の報告があったが、その場合は家族へ連絡するのか。

西岡課長

事故が発生した場合は、まず第一報で発生の報告をしている。

その後、職員間で再発防止対策のカンファレンスを実施し、対策が決定すれば、その対策について再度報告してい

るので、最低２回は連絡している。

ただ、発生後のカンファレンスが遅れることで、同様の事故が発生する可能性があるため、職員にはできる限りす

ぐにカンファレンスを開催するように指導している。カンファレンスをすぐに開催した場合は、発生の報告と対策

の報告が同時となるので、その場合は１回である。

入居者家族 Ｂ様

了解した。

・宇治市宇治地区民生・児童委員 Ｃ様

以前は誤薬のひやりはっとが多かったが、誤薬のひやりはっとが少なくなってきているので、対策がきちんとなさ

れており、改善されていると感じた。

西岡課長

薬が多く処方されていれば、もちろん誤薬リスクは高くなる。昨年下剤を服用されている方が多くあり、今年は排

便体操の実施や水分をしっかり摂取してもらうことで、できる限り自然に排便してもらうように取り組んでいる。

４月より実施し、効果が出てきており、下剤を服用してもらう頻度が減少しているのも大きな要因である。

・中宇治地域包括支援センター Ｄ様

特に意見はないが、急に寒くなってきたので、体調に気を付けてもらいたい。

・宇治市介護保険課 Ｅ様

ひやりはっと報告も多く報告されており、非常に良いと思う。

特に意見はない。

西岡課長

ひやりはっとについては、報告する職員が決まっており、他の職員も気づきをもって業務してもらいたいと考えて
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いるので、引き続きたくさんの報告が出るように取り組んでいきたい。

・西岡課長

グループホームの生活に何か不便なことや、困ったことはないですか。

グループホーム入居者 Ｆ様

楽しいです。特に何もない。

グループホーム入居者 Ｇ様

ないです。

グループホーム家族 Ｈ様

本人の認知症の進行が気になっている。

先日も受診後に薬を取に行った際、車椅子で待ってるように伝えたが、戻ってきたら勝手に歩いていることがあっ

た。自分自身で気を付けなければいけないと感じた。

西岡課長

認知症は進行されている方もある。

面会になかなか来られない方もあるので、２ヶ月に１回 情報提供票を送らせてもらい、入居者の状況についてお

知らせするようにしている。

その中に最近できなくなってきている場合は記載させてもらい、現状を伝えるようにしているので、気になる内容

があれば、いつでも連絡してください。

・西岡課長

オレンジデイサービスセンターの利用で困っていることはないですか。

オレンジデイサービス利用者 Ｉ様

楽しい。

オレンジデイサービス家族 Ｊ様

家では何もしていないので、喜んでいる。

以前も肌の状態が悪くなっているのを発見してもらったことがあり、受診に行くことができた。感謝している。

オレンジデイサービス利用者 Ｋ様

特にない。

オレンジデイサービス家族 Ｌ様

いつも季節を感じる行事をしてもらい喜んでいる。

ただ、認知症なのでスタッフは慣れた方が良いと思っているが、以前いた職員が急に３人ほど退職されたことがあ

った。職員も少ない状況なので、継続して利用できるか不安なこともあった。

施設の方針や人の確保等もあるかと思うが、できる限り同じスタッフで長く対応してもらえるように配慮をお願い

したい。

西岡課長

スタッフの退職については、申し訳ありません。

今月より新たな介護職員を１名採用し、送迎についてもオレンジデイサービス専任で送迎する職員１名を採用し

た。

施設が嫌で退職した訳ではなく、家庭の事情で退職した職員もあったが、引き続き職員が定着するように努めます。

以上

目 的： 定例開催 － 臨時開催

決定事項： なし

次回の課題： 取り組み状況について
次回開催予定日： 令和６年１月１５日（月） １０：００～１１：００

次回開催目的 ： 地域との連携


